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 ASSEMBLEE GENERALE DU DISTRICT DE VENDEE 
VENDREDI 3 OCTOBRE 2008 

Salle de la Martelle au POIRE SUR VIE 
 
 

Ouverture de l’Assemblée, Alain DURAND, Président du District de Vendée : 
 

 
- souhaite la bienvenue aux Présidents ou à leurs représentants des Clubs et des 

personnalités invitées : 
o Monsieur Didier MANDELLI, Maire du POIRE SUR VIE 
o Monsieur Patrice COUGNAUD, Président du Club du POIRE SUR VIE 
o Mesdames et Messieurs les Membres des Commissions régionales et 

départementales 
o Messieurs les journalistes de la Presse Ecrite (OUEST FRANCE, LE 

JOURNAL DU PAYS YONNAIS) 
o Messieurs les Partenaires du District de Vendée de Football  

 
- présente les excuses de : 

o Monsieur Bruno RETAILLEAU, Sénateur de la Vendée 
o Monsieur Marcel GAUDUCHEAU, Conseiller Général 
o Monsieur Jean-Philippe BERLEMONT, Directeur Départemental de la DDJS 
o Monsieur Jean-Yves BRETON, Président du CDOS 
o Monsieur Michel TRONSON, Président de la Ligue Atlantique de Football 
o Monsieur Jean-Luc MARSOLLIER, Secrétaire Général de la Ligue Atlantique 
o Monsieur Alain MARTIN, Président du District de Loire Atlantique 
o Monsieur Gilles TEXIER, Président d'Honneur du District  
o Des partenaires 
o Des Présidents des Comités sportifs départementaux  

 
 

 Mot d'accueil du Président du District de Vendée de Football 
 
Monsieur DURAND remercie M. MANDELLI, Maire du POIRE SUR VIE et M. COUGNAUD, 
Président du POIRE SUR VIE VENDEE FOOTBALL,  pour l’organisation de l’Assemblée 
générale et la mise à disposition gracieuse de la salle de la Martelle. 

 
Après l’appel nominal des clubs, il est procédé à l’approbation du procès verbal de la 
dernière Assemblée Générale du 6 juin 2008, qui a fait l’objet d’une parution dans le 
Journal Officiel de la L.A.F. N° 1905 du vendredi 4 juillet 2008.  
Sans observations et remarques particulières le PV est adopté à l’unanimité. 
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132 clubs représentés sur 194 (67  %)  
20 groupements présents sur 26 
 
 

 Intervention de Monsieur le Maire du POIRE SUR VIE – Didier 
MANDELLI 
 
LE POIRE SUR VIE est une commune grandissante qui intègre les personnes par le sport, son côté rural 
est primordial. Les élus accompagnent les bénévoles en les aidant entre autres par les investissements 
sportifs, le 8 novembre sera d'ailleurs inaugurée la tribune de 802 places. 
Merci d’avoir choisi le POIRE SUR VIE pour l’organisation de l’Assemblée, merci au District pour 
l’organisation. 
 
 

 Intervention de Monsieur le Président du Club du POIRE SUR VIE 
VENDEE FOOTBALL – Patrice COUGNAUD 
 
M. COUGNAUD présente le club du POIRE SUR VIE fondé en 1954 sous le nom JA POIRE 
FOOTBALL. Riche d'infrastructures fonctionnelles : 2 terrains herbés, 1 synthétique, une tribune 
couverte de 802 places et des gradins de 400 places, le club se compose d'un bureau regroupant 
20 bénévoles élus et 8 arbitres. Une très grande équipe dynamique : 372 joueurs et 49 de 
Mouilleron (groupement) – 24 équipes – 17 entraîneurs-éducateurs - de nombreux bénévoles 
chauffeurs, barmans….. qui permet de gérer au mieux le pôle Jeunes qui a obtenu le label qualité du 
District. Le pôle Seniors dont les équipes évoluent en Loisirs – P. 2ème Division – P. 1ère Division – 
Promotion d'honneur, Division d'honneur et Championnat de France Amateur 2 a su nous faire rêver 
le temps d'une rencontre le 2 février 2008, 1/16èmes de finale de la Coupe de France : LE POIRE 
SUR VIE / PARIS ST GERMAIN. Merci à tous. 
 

 
 M. Bernard PERRIN – Conseiller Général du Canton du POIRE SUR VIE 

 
M. PERRIN félicite le District pour les finances saines et est très heureux de retrouver tout le 
monde au POIRE, le Conseil Général suit de près le football. Il tient à remercier l'ensemble des 
bénévoles qui œuvrent chaque week-end sur les différents stades et qui font preuve de valeurs 
éducatives importantes, l’esprit d’équipe est à promouvoir. 
Des investissements ont été réalisés pour la restauration des installations sportives sur la Vendée 
dont celles du POIRE SUR VIE.  Le Football est le 1er sport vendéen c’est celui qui mobilise le plus 
de bénévoles et de spectateurs. Bravo pour tout le travail des bénévoles. 
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ASSEMBLEE EXTRAORDINAIRE 
 
Les modifications aux Statuts, sont présentées pour approbation à l'Assemblée par le Secrétaire 
Général, Alban BLANCHARD. Les articles suivants ont été modifiés : 7 – 14 – 15 et 16. 
Après validation du vote à main levée, les Statuts sont approuvés par l’Assemblée à l’unanimité. 
 
 
ASSEMBLEE ORDINAIRE 
 
 

 Allocution du Président du District 
 

Mr Le Maire 
Mr Le Représentant de Conseil Général 
Mr Le Représentant du Conseil Général 
Mr Le Sénateur 
Mrs Les Maires 
Mrs Les Présidents 
Mesdames, Messieurs 
Chers Amis 

 
C’est un immense plaisir de vous accueillir ce soir à l’occasion de notre Assemblée Générale statutaire dans la 
salle de la MARTELLE au POIRE SUR VIE  mise gracieusement à notre disposition par la Municipalité. 
 
Aussi et avant tout, en ce début d’Assemblée Générale, je souhaite saluer et remercier Monsieur le Maire, 
Monsieur Patrice COUGNAUD le Président du club du POIRE SUR VIE, son équipe de dirigeants et tous ceux 
qui ont œuvré pour l’organisation et la mise en place de cette Assemblée Générale. 
 
Mais j’ai également la grande satisfaction de vous remercier de votre participation à nos travaux, votre 
attachement et votre engagement à la vie du Football Départemental. 
 
Sans vouloir parodier Alexandre Dumas dans son roman « 20 ans après » il m’apparaît opportun au début de 
cette saison sportive 2008/2009 et de notre Assemblée Générale qui scelle statutairement la fin d’une 
saison  d’en analyser les points forts qui vous seront présentés par Alban BLANCHARD dans la présentation 
de son rapport moral. 
 

 Malgré l’élimination de l’équipe de France à  l’EURO 2008 et la déception légitime qui l’accompagne 
pour tous les passionnés de football que nous sommes  

 Nous espérons que cette élimination n’aura pas d’incidence  pour notre Football amateur concernant le 
nombre de licenciés « jeunes » 

 
Il est normal que les dirigeants appellent à la modestie, mais nous nous devons de nous fixer des objectifs 
ambitieux. Le football en Vendée est la  première discipline sportive 32 000 licenciés. Pourquoi ne serions-
nous pas ambitieux ?   Il est impératif de faire mieux que la saison dernière et surtout de mieux faire pour 
consolider notre première place et assurer un  développement harmonieux  du Football en Vendée. 
 
Pour ce faire le nouveau Conseil de District a mis en place une nouvelle organisation et a tracé la feuille de 
route pour cette nouvelle mandature 2008 - 2012 dont les grandes orientations vous seront présentées par 
Gérard GADE  lors de la deuxième partie de notre Assemblée.  
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En effet, l’hyper médiatisation ne notre sport a des effets positifs sur le renouvellement des nos effectifs. 
On parle « football ». Tout le monde parle « football » et les jeunes joueurs sont toujours aussi  nombreux à 
frapper à la porte. 
 
Ce renouvellement impose un travail de qualité d’accueil et de fidélisation pour assurer la pérennité du 
Football en Vendée. 
 
Vous avez constaté de nombreuses évolutions à l’intersaison, évolutions réglementaires fédérales importantes 
(les mutations, système de  purge des sanctions, statut des éducateurs, le carton blanc…) évolution des 
supports de communication (fin du journal atlantique football) lancement d’un nouveau magazine, du logiciel de 
gestion  foot clubs. 
Toutes ces évolutions ne  répondent qu’à un seul objectif : s’adapter et satisfaire au mieux à vos attentes 
même si parfois les conditions du changement entraînent quelques inquiétudes. 
 
Mais plus que jamais, il convient de nous adapter à une diversification souhaitée par tous. Le football se 
décline où chacun doit y trouver son compte dans cette diversité. C’est un football adapté qu’il nous faut 
penser pour demain afin de répondre aux attentes de tous (jeunes, famille, environnement).  
 
Il est incontestable que ces évolutions entraîneront des changements au sein de vos clubs. 
Mais notre développement passera   inéluctablement par nos facultés d’adaptation à notre environnement. 
 
Les centres de gestion (ligue et districts) devront montrer l’exemple en recherchant en permanence 
l’harmonisation et  la mutualisation pour dégager des moyens mis au service des Clubs (foot en milieu scolaire, 
labellisation des écoles de football etc.…) 
 
Si l’argent ne fait pas le bonheur, il a le grand mérite de rendre audacieux et optimiste. 
Et quand une aisance économique se double de quelques richesses sportives, alors l’audace et l’optimiste 
ouvrent la voie à des ambitions et permettent d’affronter les menaces environnementales avec force et 
modestie. 
 
 A l’aube de cette nouvelle saison, le district a enregistré au 30 juin l’un de ses meilleurs comptes 
d’exploitation qui vous seront présentés par Joël POIRAUD. Le District peut regarder l’avenir avec un peu 
plus de sérénité et de confiance. Un District qui avance, qui entreprend, qui ne peut le faire lorsque les 
clignotants sont au « vert » et qui nous permettront de réaliser nos objectifs. 
 
Les efforts déployés devront être poursuivis avec la même rigueur si nous voulons nous donner les moyens, 
sans baisser la garde, de financer et d’intensifier les axes de progrès     au service des clubs et du Football 
Vendéen.   
 
Disposer de moyens ne doit pas occulter notre véritable mission de notre football qui s’inscrit dans notre 
société ou nous avons le devoir de jouer notre rôle :  
 
- la formation de nos jeunes  
- la formation de nos éducateurs et de nos dirigeants  
- la lutte contre le racisme et la xénophobie et toutes les exclusions. 
- la protection de la famille des arbitres 
- la valorisation du bénévolat  
 
Ce message positif doit tendre à gommer  l’image négative que l’on veut parfois donner au Football. 
Toutefois, je ne peux passer sous silence  la judiciarisation qui gangrène de plus en plus notre football et 
risque de le rendre ingérable.  
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Sachez que nous n’accepterons aucune dérive concernant la  tricherie, la violence et que les auteurs seront 
sévèrement punis. 
           . 
CONCLUSION 
La saison 2007/2008 comme le montre le rapport moral paru dans Atlantique Football s’est caractérisée avec 
des résultats positifs, tant chez les seniors que chez les équipes de jeunes qui préfigurent l’avenir de notre 
discipline et qui montrent à l’évidence le travail de fond effectué dans chaque club par la qualité du travail 
accompli de nos cadres techniques, éducateurs et dirigeants bénévoles. 
 
Fort de la santé de ses fondations le Football Vendéen a les moyens de poursuivre son développement, son 
rayonnement au sein de la Ligue Atlantique de Football et de la Ligue du Football amateur. 
 
Dans une société repliée sur elle-même et de plus en plus égoïste, et dans un environnement ou les actes 
d’incivilités sont croissants, le Football doit être vigilant en conservant ses valeurs fondamentales. 
 

 FACTEUR D’INTEGRATION (culturel et social au sein de ses structures pour ses clubs. 
 PRESERVATEUR DE L’UNITE dans la pratique du Football qu’elle qu’en soit le niveau et le 

mode d’expression. 
 VISIONNAIRE dans son évolution aux nouvelles pratiques, d’organisations et de technologies. 

 
Une nouvelle saison est déjà engagée, ainsi va la vie. 
 
Soyons intransigeants et exemplaires afin de donner à notre jeunesse une belle image de cette passion que 
nous aimons tant faire partager. 
 
Nous sommes là élus, bénévoles et permanents pour veiller à l’épanouissement de toutes et de tous dans 
le respect de nos lois, de nos règles au nom d’une éthique toujours plus exigeante. Merci 

 
 

 Approbation du rapport moral 2007/2008 du Secrétaire Général paru 
sur le site officiel du District et envoyé sur la messagerie officielle des clubs 
 
Proposition d'approbation : 

 Rapport adopté à l'unanimité par l'Assemblée (vote à main levée) 
 
 

 Rapport financier présenté par le Trésorier Général 
  
  M. Joël POIRAUD présente en détail le rapport financier. 

 
Le compte de résultat fait apparaître un bénéfice de 47 142 euros après 16 863 euros 
de produits exceptionnels. On peut noter une diminution des amendes de discipline de 
13 000 euros - gestion stricte des charges externes et des services extérieurs. 
Le bilan est équilibré avec 263 116 euros de fonds propres. Le compte "Provisions" pour 
"Risques et Charges", s'élève à 129 050 euros, après transfert au compte de résultat 
de provisions sur exercices antérieurs et prise de nouvelles provisions tant pour le 
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rassemblement de ST JEAN DE MONTS que pour le changement de matériel 
(photocopieur). 
 
 Rapport des Commissaires aux comptes 
Le Commissaire au compte, Monsieur CHIFFOLEAU Bernard, confirme la véracité des 
comptes présentés et indique que le District de Vendée a une situation saine. 

 Sans observations orales, le Président soumet au vote le rapport financier qui est 
adopté à l'unanimité par l'Assemblée (vote à main levée). 
 
 Budget prévisionnel - Saison 2008-2009 

 M. Jean-Pierre RICHARDEAU, Trésorier Général, présente le Budget prévisionnel qui 
s'équilibre à 600 110  € et détaille les produits et les charges. 

 Sans observations orales concernant ce budget, il est adopté à l'unanimité par 
l'Assemblée (vote à main levée). 

      
 Vote des Grands électeurs 

 
M. GRATTON procède à l'élection des Grands électeurs à main levée. Résultats des votes : 
 
Secteur Nom    Prénom N° Licence CLUB Titulaire Suppléant

SECTEUR N° 1 - LA ROCHE / LE POIRE SUR VIE 

1 BAROTIN Dominique 430680484 ROCHE GENERAUDIERE X   
1 VERNAGEAU Jean Paul 430681079 GENETOUZE X   

SECTEUR N° 2 - CHALLANS 
2 BERNARD Michel 430627649 COMMEQUIERS X   
2 MORNET Bernard 430695455 SALLERTAINE  X  
2 REMY Xavier 430718877 St GILLES + DE VIE X   

SECTEUR N° 3 - LES SABLES / MOUTIERS 
3 GROSSIN Michel 490624193 LANDERONDE St GEORGES X   
3 GROSSIN Joseph 460617958 TALMONT St HILAIRE X   
3 JULLIEN Christophe 410738069 St VINCENT Sur GRAON   X 
3 MITCHELL Philip 480618548 BEAULIEU MARTINET X   
3 VIGNERON Guy 430713692 GRUES   X 

SECTEUR N° 4 - FONTENAY / LUCON 
4 DROCHON Michel 430635229 ORBRIE St MICHEL PISS   ESV X   
4 LAVAU Jacques 460612125 US STE HERMINE X   

SECTEUR 6 - MONTAIGU / BROUZILS / MORTAGNE 
6 GODET Raymond 430601259 CUGAND X   
6 JAULIN Mickael 440618155 St PHILBERT de BOUAINE  X  
6 NOCET Laurent 499063357 St GEORGES de Mtg X   
6 PAVAGEAU Laurent 199063371 St GEORGES de Mtg   X 
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 Présentation des orientations 2008/2012 – Gérard GADE 

 
M. GADE présente les orientations de la mandature et les grands axes : 
 
Animation : 
- Ecoles de Foot de proximité - Attractives 
- Foot en milieu Scolaire 
-Intéresser Les Filles Au Football 
- Pratiquer autrement Futsal – Loisirs -Tennis Ballon 
 
Proximité : 
- Relais District – Ligue – Représentativité – Grands Electeurs 
- Echanges Proximité Visites des clubs 
- Assemblées Consultatives Formation Débats 
 
Formation : 
- Monsieur Administratif 
- Monsieur Arbitrage 
- Arbitres 
- Une équipe = Un éducateur Diplômé 
- Licenciés 
- Clubs 

 
 

 Nouveautés règlementaires  de la saison 2008-2009 – Michel COIRIER 
 

M. COIRIER revient sur les nouvelles règlementations mises en place cette saison : 
- le carton blanc 
- la purge des sanctions 
- l'arbitre auxiliaire 

La présentation de ces modifications sera mise en ligne sur le site internet du District. 
 

 Parole aux clubs 
 

Monsieur DURAND donne la parole aux clubs qui souhaitent intervenir sur tout 
domaine de leur choix.  
 
M. HUMEAU du BOUPERE  revient sur le lieu de la finale du Challenge de Vendée 
de la saison passée 
Le lieu étant déterminé à l'avance et validé par le Bureau, il a été maintenu. 

 
 



 8

 Remise des récompenses : médailles de la FFF et Ligue – Challenge de la 
Sportivité – Trophée du bénévolat. 
 
Les médailles et récompenses sont remises aux bénévoles et aux clubs. 
 
Nous tenons particulièrement à les remercier tous, pour l'investissement et le temps passé à la cause du 
football vendéen. 
 
Récipiendaires : 
 
�  Mr GUILLET Yannick (médaille bronze de Ligue)  
�  Mr ALLO Yvon (médaille d'argent de la FFF) 
 
Challenge du Ruban Bleu de la Sportivité (merci au partenaire le Crédit Mutuel Océan) : 

�  1ère Div : USE DOMPIERRE SUR YON  
�  P. 1ère Div : EM SALLERTAINE  
�  2ème Div : EP ST PHILBERT DE BOUAINE  
�  P. 2ème Div : FC ST JULIEN VAIRE  
�  Club vainqueur du Challenge : EM SALLERTAINE 
 
Trophée du Bénévolat :  

�  Club récompensé : FRAT MORTAGNE/SEVRE  
� Membres individuels : M. BARRE Michel de Mortagne ; M. BOURASSEAU Hubert de Mareuil ; M. 
PERDRIEAU Michel d'Aizenay ; M. RETAILLEAU Serge de la Guyonnière et M. ROUILLE Philippe de 
Dompierre. 

 
 
Fin de l’Assemblée à 22 heures. 
 
 
 
Le Président du District  Le Secrétaire Général  Le Président de la Commission  Le Secrétariat 

        De surveillance des Opérations  
        Electorales 
 

Alain DURAND   Alban BLANCHARD  Jean-Pierre GRATTON  Lydie SOULARD 


